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●代表挨拶 

待ちに待った桜の花も漸く咲きはじめ、春の到来が日に日に肌で感じる季節となりました。皆様

にはいかがお過ごしでしょうか？ 

未だ終息の方向が見えないコロナ禍の中にあって、町内会の活動も自粛せざるを得ない厳し

い状況にあります。4 月予定の定期総会も現状を見据えると中止若しくは先送りにする可能性が

高く、今後のコロナ感染の状況を見ながら対応を図りたいと考えております。 

当面、町内会の活動については自粛致しますが、逗子全域での田越川一斉清掃が以下日程

で開催されます。当町内会としてもこれに合わせて田越川清掃を同時開催致しますので参加可

能な方は協力頂きたくよろしくお願い致します。 

 田越川清掃 

 2021年 6月 12日（土）10時～12時 

●桜の木 

 例年 2 回施肥を行っている水道みちの古桜ですが、コロナの影響で施肥を行うことはできませ

んでした。春を迎え咲き誇るかと心配でしたが、今年も見事な花を咲かせてくれました。ホットして

おります。また、昨年お馬の公園に植えた桜も可憐な花を咲かせてくれました。この桜はソメイヨシ

ノではないようです。なお、中里児童公園にも十数年前に植えた桜があります。この桜も見事な花

を咲かせていました。コロナ騒ぎがなければお花見と行きたいものです。 

 

 

 暖かい時季となりました。田越川の水辺に咲いている草花もきれいですよ。散歩はいかが。 

お馬の公園の桜 中里児童公園の桜 水道みちの古桜 



●水道みちのはなし 

 古桜があり、桜山 4 丁目町内会の皆さんにはなじみの水道みちですが、なぜ水道みちといわれ

るかご存じですか。逗子の水道みちについて逗子図書館が年 4 回発行している小冊子「季刊マ

ーメイド」2016年 5月 1日発行の第 12 号に分かりやすく書いてあります。興味のある方は図書館

の入口においてありますので取り寄せて読んでください。ここから引用してまとめてました。 

 水道みちは横須賀の旧海軍が水道管を敷設するために作ったことに由来します。旧海軍は横

須賀造船所に水を供給するために、明治 9 年(1876 年)に横須賀の走水を水源とする水道を敷設

しましたが、露戦争後軍港としてますます発展する横須賀に多くの水が必要となりました。そこで、 

水量が豊富で水質が良好な中津川近くの現在の相川町半原を水源とした「横須賀軍港水道・半

原系水道みち」の水道を敷設することになりました。ですから、桜山 4 丁目の水道みちはこの「横

須賀軍港水道・半原系水道みち」の一部です。 

 水道敷設工事は明治 45年(1912年)始まり、大正 3年頃(1914年)に逗子の工事が行なわれ、工

事後に一般の交通の使用や車道化も許可されました。舗装されたのは逗子の市制施行の昭和 29

年(1956 年)後で、その前は砂利道で桜山 4 丁目地区内の水道みちには桜の木が数本ありました。 

 水道みちの道端には「水道局」とか「山形二条マーク海」と彫られたコンクリート製の角柱が見ら

れます。「水道局」と彫られた標柱は戦後軍港水道の施設は旧海軍から横須賀市に移管されたた

めです。「山形二条マーク海」は旧海軍の境界を示す標柱です。池子の道から蓮沼橋の間には、

角柱がしっかりしている物、頭しかない物、敷地内との境にあるものなど 14～16 個ぐらいあると思

います。一度見られたらいかがですか。 

 水道菅は沼間交番前で県道 24 号線に入り，アーデンヒル入口の交差

点から横須賀線をくぐって線路沿いを田浦方面に向かっています。敷設

は大正 10年(1921年)に完成し、総工費は約 384万円だったそうです。 

 

 

 

 

なお、逗子の人達は水道みちを通る水は旧海軍のるので、この水を利用していませんでした。

昭和初期までは逗子には水道がなく、井戸水を使ったり飲料水を買ったりしていました。しかも水

質が悪く、量も不足していたため、水道設備が必要となり、昭和 4 年(1929 年)逗子・葉山をを中心

に三浦半島・湘南一帯の 16 町村で県営水道期成同盟が組織されました。昭和 6 年(1931 年)に

相模川を水源とする県営水道の敷設が決まり昭和 8 年(1933 年)に着工、昭和 10 年(1935 年)に

完成し逗子にも水道が開設しました。 

山形二条マーク海 完全な形の物 少し敷地内の物 

完全に地中の物 

崩れかかった物 


